



Le Prix de Capitale verte de l'Europe

Le prix de la Capitale verte de l'Europe a été créé en 2010 et s'adresse aux villes de plus de 100 000 habitants. Il distingue les villes à « vision verte » qui promeuvent un mode de vie urbain respectueux de l'environnement, en associant leurs habitants à l'élaboration d'innovations environnementales susceptibles de servir d'exemples pour les autres villes européennes.

Depuis 2010, sept villes ont reçu ce titre : Stockholm (Suède), puis Hambourg (Allemagne), Vitoria-Gasteiz (Espagne), Nantes en 2013 et Copenhague. Le détenteur actuel du titre est Bristol (Royaume-Uni) et, en 2016, lui succèdera Ljubljana (Slovénie). Ce sera le tour d'Essen en 2017 de bénéficier de ce coup de projecteur.

Essen, dans l'ouest allemand, compte 569 000 habitants. Au cœur de la Ruhr, Essen a fondé son développement sur le charbon et l'industrie sidérurgique. Aujourd'hui, l'extraction de charbon a cessé ; la mine de Zollverein, la plus grande exploitation charbonnière du monde, est inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO et s'est muée en centre culturel et artistique. Essen a diversifié ses activités économiques, en développant notamment le tertiaire supérieur (sièges sociaux d'entreprises) et la culture.

Lauréate du prix 2017, Essen a triomphé de trois autres villes en lice pour le tour final – Hertogenbosch et Nimègue (Pays-Bas) et Umea (Suède). Le jury international s'est prononcé à partir d'indicateurs tels que les changements climatiques, les transports locaux, les espaces verts, la qualité de l'air, la production et la gestion des déchets, la gestion de l'eau, le traitement des eaux usées, l'éco-innovation, etc. Essen a été récompensée pour ses pratiques environnementales exemplaires, ses efforts en matière de consommation d'eau et ses initiatives multiples pour lutter contre le réchauffement climatique.

